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Авторы статьи акцентировали внимание на способах и средствах распространения панисламистских 
идей в Российской империи в начале XX в. В этот период панисламизм выступал в качестве организационно-
объединяющей и целеформирующей идеи.

Помимо того, что пропаганда панисламизма велась через представителей младотурецких и младо-
персидских комитетов, действовавших на территориях, где проживало мусульманское население Рос-
сийской империи, активная роль также отводилась мечетям и медресе. Последние выступали в качестве 
идеологических и базовых центров пропаганды исламских экстремистских идей. В статье также уделено 
внимание деятельности дервишей-подстрекателей, которые также внесли существенный вклад в дело 
экстремизации исторической памяти мусульманских народов и формирования враждебного отношения к 
России.
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The authors focused on the methods and means of distribution pan-Islamist ideas in the Russian Empire in the 
early twentieth century. During this period, pan-Islamism acted as organizational and unifying idea.

The propaganda of pan-Islamism was carried out through representatives of the Turkish committees operating in 
the territories inhabited by Muslim population of the Russian Empire, active role is also given to mosques and madras-
sas. They acted as the ideological and the basic centres of Islamic extremist ideas. The article also focused on the 
activities of the dervishes, the instigators, which also made a signifi cant contribution to extremitate historical memory 
of the Muslim peoples and the formation of hostile attitudes towards Russia.
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